

SOCIEDAD

PRIMEROS PASOS PARA RENOVAR EL ACTUAL FUNCIONAMIENTO DE LA UNIVERSIDAD

La otra reforma de Wert

El ministro quiere tener lista una nueva ley universitaria para finales del 2014

Las autonomías y los rectores piden más financiación y cambios en la gestión

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ
eparagon@elperiodico.com
BARCELONA

Tras la escuela, será el turno de la universidad. Una vez entregado a las Cortes el proyecto de ley orgánica de mejora de la calidad educativa (LOMCE), la prioridad del ministro de Educación, José Ignacio Wert, es ahora la reforma universitaria, una ley que quiere que sea de gran calado y que equipare el sistema universitario español al del resto de Europa. Al menos en lo relativo a la financiación y a sus órganos de gestión. La intención es que la nueva norma esté lista a finales del 2014. El objetivo es asequible, porque es de prever que, para esta segunda gran ley de su mandato, el ministro obtendrá más apoyos que los que ha tenido en la reforma de los estudios de primaria, secundaria, bachillerato y formación profesional.

Wert cuenta con el consenso de un nutrido grupo de rectores



AGUSTÍN CATALÁN

El ministro de Educación, el viernes antes de presentar la LOMCE.

y de casi todos los responsables autonómicos del área de Universidades, que reclaman desde hace tiempo que el Gobierno «dote a la universidad de un modelo de financiación estable, que racionalice sus estructuras, que reduzca los órganos de gobierno y

que adecúe la oferta académica a las demandas de la sociedad», como reclamó recientemente Adelaida de la Calle, presidenta de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas.

Las discrepancias, que las hay, vienen cuando se habla de «los

procedimientos» propuestos, entre otros, por el comité de sabios que, a petición de Wert, ha elaborado un preciso informe para modificar la gobernanza universitaria. De la Calle reclamó al ministro, en una intervención aplaudida por medio centenar de rectores españoles reunidos en Málaga a principios de este mes, que no supedita la universidad a «los vaivenes de la política y las ideologías».

CONSENSO // La presidenta de la CRUE aludía así al papel destacado que los expertos consideran que hay que dar a las comunidades autónomas en los patronatos que, a su juicio, deben regir la universidad. Tampoco ve claro De la Calle que se primen las políticas de contratación de profesores, como piden los asesores de Wert, en lugar de ofrecer estabilidad a los docentes e investigadores con un puesto seguro de funcionario.

Paralelamente, también los rectores a los que se les ha consultado buscan un cierto consenso, aunque, en este caso, todos apelan a la autonomía universitaria y se reservan la opinión. «Estamos todavía en una fase muy inicial del proceso y es pronto para marcar estrategias, entre otras cosas porque el ministerio no ha dicho aún cuál va a ser la hoja de ruta», contemporiza el ya exrector de la Universidad Pompeu Fabra, Josep Joan Moreso. ≡

EN CUENCA

Manifestación contra el cementerio nuclear

EFE
CUENCA

Unas 200 personas, según la Delegación del Gobierno en Castilla-La Mancha, y casi mil, según los organizadores, participaron ayer en la cuarta marcha contra la ubicación del cementerio nuclear en Villar de Cañas (Cuenca) y rechazaron que «unos pocos se repartan el dinero» a costa del futuro de todos. La marcha recorrió cinco kilómetros hasta Villar de Cañas, la localidad conguense elegida para la construcción del Almacén Temporal Centralizado (ATC) y su centro tecnológico.

El recorrido pasó por primera vez por los terrenos donde se construirá el silo nuclear, y a lo largo de la marcha se fueron sumando más asistentes, según indicó la portavoz de la Plataforma, María Andrés.

En la marcha participaron, entre otros, miembros de Izquierda Unida en Castilla-La Mancha, del PSOE de Cuenca, de la formación Equo, como Juan López de Uralde, y de Ecologistas en Acción. A lo largo del recorrido se pudieron leer pancartas con el lema *Cuenca dice no al cementerio nuclear* y se escucharon lemas como *No al negocio de las nucleares ¡Stop nucleares!*. ≡

MILES DE PERSONAS EN MADRID

Protesta contra la privatización sanitaria

La marea blanca recurrirá los concursos abiertos

EL PERIÓDICO
MADRID

Las protestas contra la privatización de la sanidad madrileña no remiten. Miles de personas, unas 60.000 según los organizadores y 6.000 según fuentes policiales, volvieron a recorrer ayer el centro de Madrid durante dos horas. Era la décima marcha contra un proyecto que cada vez está más cerca de hacerse realidad, pese a las sucesivas huelgas y protestas.

Una vez concluida la protesta en la Puerta del Sol, la marea blanca leyó un comunicado en

el que se reafirmó en el recurso que próximamente presentarán a los pliegos de condiciones de lo que la administración autonómica denomina «externalización de la gestión» de siete hospitales y 27 centros de salud.

En el manifiesto se critica que el gobierno, presidido por Ignacio González, no aporte «razones que justifiquen» sus planes, mientras todos los datos confirman que el proceso de privatización «empeora el servicio que se presta, rebaja la calidad y encarece los costes».

VOTACIÓN MASIVA // La nueva manifestación se produce una semana después de conocerse los datos del plebiscito ciudadano



DAVID CASTRO

Manifestación contra los recortes sanitarios, ayer en Madrid.

sobre la privatización en el que casi un millón de madrileños se pronunciaron con sus firmas a favor del «cese inmediato del desmantelamiento».

El consejero de Sanidad y también adalid principal de la reforma, Javier Lasquetty, lo calificó de «parodia». «Una parodia es lo que hicieron los anteriores con-

sejeros al vender los laboratorios para luego estar en las juntas directivas de las empresas privadas», le respondió ayer la marea blanca. ≡